Vol.34

城西国際大学水田記念図書館

図書館だより



〒283-8555 千葉県東金市求名 1 番地 Tel: 0475-55-8812 Fax: 0475-55-3265

URL: https://library.jiu.ac.jp Mail: library@jiu.ac.jp

新常態とグローバル化

経営情報学研究科 孫根志華

2008 年のリーマン・ショックを機に、世界経済はリーマン・ショックから立ち直っても、もとの姿には戻れないとの見解からニューノーマル(New Normal)という言葉が生まれた。2014 年中国の習近平国家主席が、中国経済は高度成長期を終えて中高速成長期という「新常態」に入りつつあると述べたことから、「新常態」はニューノーマルに相当する言葉として世界で広がった。

昨年初頭より新型コロナウイルスの世界規模の大流行は、世界経済が大きなダメージを与えただけでなく、世界中の人々の生活様式、ビジネススタイル、そしてグローバル経済の今後にも大きな影響を及ぼすことから、再び「新常態」という言葉が注目を集めるようになった。

人々の生活様式の変化は、対面接触を控え、社会的距離の確保などに現れる。また、ビジネス現場では、テレワークの拡大、セルフ化やキャッシュレス決済などが普及する。これらの動きはヒト、モノ、カネの移動を阻み、しかも、世界規模で広がっていくため、投資、貿易、金融などのグローバル経済活動に影響を及ぼしていく。特にヒトの移動制限は、モノの「供給」と「需要」の双方からの制限を受け、世界規模に連鎖していく。

2000 年代以降のグローバル化は、ヒト・モノ・カネ、及び情報が国境を越えて自由に移動して付加価値を生み出し、世界経済の発展の大きな原動力になった事実がある。しかし、今回のコロナ危機は、従来のグローバル化とはまったく正反対な現象となり、グローバル化の姿を変えてしまうことになるかと心配される。必ずしもそうとは限らない。なぜなら、各国が既にデジタル空間とグローバルサプライチェーンで結ばれており、互いの相互依存は想像以上に深いものがある。しかも、ビッグデータや AI、IoT などのデジタル技術を使いこなす人材が世界中に広がり、これらのパワーは今後グローバル化の一層の推進を支えていくことになるからである。

今後、デジタル技術の社会実装を含め、コロナ危機を契機とした技術革新がビジネスや社会のあり方を大きく変

え、デジタル化に関する国際的なルール整備やグローバルスタンダード化が一層重要になってくる。また、グローバル化の重心が従来の物理的な領域からデジタル分野へと移っていく。そこから新たな国境を越えた交流による付加価値が生まれてくるに違いない。

一方、目覚ましい技術進歩で人間の視野が短期に陥りやすい。特に政治の世界では、 自国の利益を優先したナショナリズムが目立っている。今後、グローバル的な時間軸を 見据えて、国がかかわる分野と市場の自由競争に任せる分野を見極めた政策と、企業の 長期事業戦略が成長の鍵となろう。そして、地球村に生きる人間は時代の先を読み解く 力を磨き、「新常態」時代のグローバル化に備えることが不可欠であろう。

【関連著書紹介】 『やさしく学べる国際政治経済』孫根志華(著)文真堂出版





新入生の皆さん 入学おめでとうございます。東金キャンパス図書館では新入生へのおすすめ本の展示を行っています。学習方法以外にも、大学生活の心構えや、一人暮らしの応援本などを展示しています。手に取ってみてください。また図書館内では、日本語・中国語・英語での図書館 map を配布しています。ぜひ一度図書館へお越しください。お待ちしています。



申込用紙は こちらです



OPAC の使い方 がわからない方 は、図書館カウン ターでお尋ねく ださい

- ① 論文やレポートを書くのに読みたい本がある。…だけど、図書館にない。
 - そんな時は、図書の購入を申し込めます。(1人年間5冊まで)
- ② 読みたい本があるけれど、今、他の人が借りている。
 - **----** そんな時は、予約できます。
- ③ 他のキャンパスの本が読みたい!

そんな時は、取り寄せができます。(木曜締切り→金曜に到着予定)できる限り、リクエストにお答えしますので、「この本でもいいかな?」と思うものでもお問い合わせください。図書館各階 OPAC 付近とカウンターに申込用紙が置いてありますので所蔵の有無を確認し、申込用紙に記入の上カウンターまでお持ちください。

紀尾井町 キャンパス





お札の顔になる昔の偉人、というイメージの"渋沢栄一"に関する図書を展示しています。展示にあたり、図書を抜き出すと、本当にものすごい偉人でした! 日本の近代産業を牽引、日本のインフラを創設、それに国際交流・国際外交・・・なんと、ドラッカーも注目して、渋沢栄一から経営の本質を学んだといいます。世界中の経営者から信奉されているドラッカーが注目するなんて、日本の誇りです。渋沢栄一記念財団の HP をのぞくと「渋沢社史データベース」というものがあり、渋沢栄一が関わった会社の社史が集められています。その数は驚異的な、1594 社(2020.3.18)だそうです。これらは、皆さんの企業研究や、就職活動にも役立つのではないでしょうか。まずは展示図書の軽く読めそうなものから 1 冊どうぞ。

公益財産法人 渋沢栄一記念財団

https://www.shibusawa.or.jp/index.html

渋沢社史データベース

https://shashi.shibusawa.or.jp/index.php

新型コロナウイルス感染拡大防止のため、短縮開館を行っており、4月 19 日より通常に戻る予定 です。詳しくは図書館ホームページをご確認ください。

